

Secretary of  
State for  
External Affairs  
OTTAWA



Secrétaire d'État  
aux Affaires  
extérieures

SEP 23 1991

N° 202

RETURN TO DEPARTMENTAL LIBRARY  
RETOURNER À LA BIBLIOTHÈQUE DU MINISTÈRE

Le 20 septembre 1991

## NOMINATIONS DIPLOMATIQUES

La secrétaire d'État aux Affaires extérieures, l'honorable Barbara McDougall, annonce les nominations diplomatiques suivantes :

M. L. Michael Berry est nommé haut-commissaire auprès du Commonwealth d'Australie, avec accréditation simultanée auprès de la Papouasie-Nouvelle-Guinée, des îles Salomon et de la République de Vanuatu.

M. Berry [B.A. avec spécialisation en économie et en sciences politiques, Université McGill, 1961; études de deuxième cycle en relations internationales, Université McGill, 1963] est entré au ministère des Finances en 1961. À Ottawa, il a été tour à tour Directeur général de la politique économique et Directeur général pour l'Asie et le Pacifique Sud. Il a été affecté à Berlin et à Londres et a occupé le poste de haut-commissaire à Singapour. En octobre 1988, il a été nommé ambassadeur et représentant permanent auprès de l'Organisation de coopération et de développement économiques, à Paris. M. Berry est marié à Linda Kathleen Randal; le couple a trois enfants. M. Berry remplace M. R. Allen Kilpatrick.

M. Raymond A.J. Chrétien, né à Shawinigan (Québec), est nommé ambassadeur auprès du Royaume de Belgique.

M. Chrétien [B.A., séminaire de Joliette, 1962; LL.L., Université Laval, 1965; admis au Barreau de la province de Québec, 1966], est entré au ministère des Affaires extérieures en 1966. Il a été affecté à New York, Beyrouth, Paris et, en qualité d'ambassadeur, à Kinshasa (1978-1981) et à Mexico (1985-1988). À Ottawa, il a occupé les postes suivants : Directeur des politiques relatives à l'industrie, à l'investissement et à la concurrence; sous-secrétaire d'État adjoint, Direction générale des industries manufacturières, de la technologie et des transports; et inspecteur général (1983-1985). Depuis 1988, il est sous-secrétaire d'État associé. M. Chrétien est marié à Kay Rousseau; le couple a deux enfants. M. Chrétien succède à M. Jacques Asselin.

M. Reginald H. Dorrett, né à Saskatoon (Saskatchewan), est nommé consul général à Los Angeles (États-Unis).

M. Dorrett [B.A. (sciences et sciences économiques), Université de Saskatoon, 1953; certificat (administration publique), Regina College, 1957; certificat (administration des affaires), Regina College, 1958] est entré au ministère de l'Industrie et du Commerce en 1964, après avoir travaillé pendant plusieurs années dans le domaine du développement industriel à la ville de Regina et pour la province de la Saskatchewan. M. Dorrett a été affecté à Düsseldorf, à Djakarta et à Tokyo avant d'être nommé ambassadeur à Manille (1983-1986) et à Séoul (1986-1988). À Ottawa, M. Dorrett a été directeur des Opérations, Service des délégués commerciaux, au ministère de l'Industrie et du Commerce, et secrétaire du Comité interministériel des relations extérieures. Il a été nommé directeur général du Groupe de la politique de commercialisation internationale en 1981, et sous-secrétaire d'État adjoint, Évaluation, planification et politique de commercialisation internationale, au ministère des Affaires extérieures en 1982. Depuis 1988, M. Dorrett est sous-ministre adjoint, Expansion du commerce extérieur. Il a récemment été nommé délégué commercial en chef. Il est marié à Isabelle Jean McMillan; le couple a trois enfants.

M. Bernard Dussault, né à Montréal (Québec), est nommé ambassadeur auprès de la République d'Haïti.

M. Dussault [B.A., Université de Montréal, 1963; B.Comm., Université de Sherbrooke, 1966; M.Comm., Université de Sherbrooke, 1967] est entré au Service des délégués commerciaux en juin 1967. Il a été affecté à Accra, à Buffalo, à Paris, à Berne et a servi en qualité d'ambassadeur auprès de la République gabonaise. À Ottawa, il a été adjoint spécial du ministre de l'Industrie et du Commerce ainsi que coordonnateur au sein du Groupe de travail sur la libéralisation du commerce entre le Canada et les États-Unis. En outre, il a travaillé à Montréal en qualité de directeur général du Développement du commerce international. Depuis septembre 1988, il est directeur de la Direction de l'expansion du commerce en Afrique, au ministère des Affaires extérieures. M. Dussault est marié à Marie-Thérèse Lefebvre; le couple a trois enfants. M. Dussault remplace M. Pierre Giguère.

M. Fredrik S. Eaton, O.C., né à Toronto (Ontario), est nommé haut-commissaire auprès du Royaume-Uni de Grande-Bretagne et d'Irlande du Nord.

M. Eaton [B.A., Université du Nouveau-Brunswick, 1962; LL.D., Université du Nouveau-Brunswick, 1983] est entré à T. Eaton Co.

Limited en 1962 et y a occupé différents postes à Victoria, Toronto et en Grande-Bretagne. Il a été nommé directeur de T. Eaton Co. Limited en 1967, président et directeur de Eaton's of Canada Limited en 1969, et président du Conseil, président et chef de la direction de T. Eaton Co. Limited en 1977. Depuis 1988, M. Eaton est président du conseil de T. Eaton Co. Limited. En 1990, il a été fait officier de l'Ordre du Canada. M. Eaton est marié à Catherine Howard Martin; le couple a un fils et une fille. M. Eaton succède à l'honorable Donald S. Macdonald.

M. Ewan N. Hare, né à Southport (Angleterre), est nommé haut-commissaire auprès de la République fédérale du Nigeria, avec accréditation simultanée auprès de la République de Sierra Leone.

M. Hare [B.A. (sciences politiques et histoire), Earlham University, 1961; diplôme universitaire en administration publique, Université Carleton, 1964] est entré au ministère des Finances en 1961. À Ottawa, il a occupé plusieurs postes, dont celui de Directeur général du programme des Nations Unies à l'Agence canadienne de développement international (ACDI) et Directeur de l'expansion du commerce en Afrique au ministère des Affaires extérieures. En 1988, il a été nommé directeur général du Programme de coopération industrielle de l'ACDI. Il a été affecté en Malaisie et au Ghana avant de devenir ambassadeur auprès de la République du Zaïre. M. Hare est marié à Raina Ho; le couple a trois enfants. M. Hare remplace M. Robert L. Elliott.

M. Jean-Pierre Juneau, né à Québec (Québec), est nommé ambassadeur auprès du Royaume d'Espagne.

M. Juneau [B.A., Collège des Jésuites, 1965; spécialiste en sciences politiques, Université Laval, 1968; M.A. (sciences politiques - relations internationales), Université Laval, 1969] est entré au ministère des Affaires extérieures en juin 1969. Il a été affecté à l'étranger à la Délégation permanente du Canada auprès de l'Organisation des Nations Unies à New York, ainsi qu'à La Havane et à Washington, et a occupé les fonctions de ministre-conseiller à Paris. À Ottawa, il a travaillé comme agent d'affectation à la Direction du personnel, et en qualité de directeur adjoint à la Direction des programmes de l'Amérique latine. Depuis août 1988, il occupe les fonctions de directeur général à la Direction générale de l'Europe de l'Ouest, au ministère des Affaires extérieures. M. Juneau est marié à Emitza Escobar-Jurado; le couple a deux enfants. M. Juneau remplace M<sup>me</sup> Julie Loranger.

M. Ronald S. MacLean, né à Camrose (Alberta), est nommé ambassadeur auprès du Royaume du Danemark.

M. MacLean [B.Sc., B.Ed., Université de l'Alberta, 1950; études supérieures, Université de l'Alberta, 1952; M.A., Fletcher School of Law and Diplomacy, 1955] est entré au ministère des Affaires extérieures en 1956. Il a occupé, à Ottawa, les fonctions de directeur général à la Direction générale des relations internationales en matière d'énergie, au ministère de l'Énergie, des Mines et des Ressources. Il a été affecté à l'étranger à New Delhi, à Paris et à Tokyo et a été ambassadeur et représentant permanent à Paris auprès de l'Organisation de coopération et de développement économiques, ainsi qu'ambassadeur au Brésil. Depuis 1986, M. MacLean occupe les fonctions d'ambassadeur auprès de l'Afrique du Sud. M. MacLean est marié à Beverley Jean MacLean; le couple a trois enfants. M. MacLean remplace M<sup>me</sup> Dorothy J. Armstrong.

M<sup>me</sup> Patricia M. Marsden-Dole, née à Edmonton (Alberta), est nommée haut-commissaire auprès de la République-Unie de Tanzanie, avec accréditation simultanée auprès de l'île Maurice et de la République des Seychelles, et également ambassadrice auprès de la République démocratique de Madagascar.

M<sup>me</sup> Marsden-Dole [B.A., Université de la Colombie-Britannique, 1967; diplôme d'études supérieures, Collège de l'Europe, à Bruges (Belgique), 1968] est entrée au Service des délégués commerciaux en 1969. Elle a occupé à Ottawa le poste de directrice adjointe (Japon) à la Direction de l'expansion du commerce avec le Pacifique, et a également assumé les fonctions de Directrice de la politique des ressources et du commerce des biens. Elle a été affectée à New Delhi ainsi qu'à Londres, Sydney et Cleveland. En 1989, elle a été nommée haut-commissaire adjointe en Inde. M<sup>me</sup> Marsden-Dole est mariée à M. Paul Dole; le couple a deux enfants. M<sup>me</sup> Marsden-Dole remplace M. J. David L. Rose.

M. Aubrey L. Morantz, né à Winnipeg (Manitoba), est nommé haut-commissaire auprès de la République de Zambie avec accréditation simultanée auprès de la République du Malawi.

M. Morantz [B.A., Université du Manitoba, 1959; M.A. (sciences politiques), Université de Toronto, 1962] est entré au ministère des Affaires extérieures en avril 1964. Il a été affecté à Paris, Lisbonne, Abidjan, Brasilia et Washington, et a occupé les fonctions d'ambassadeur auprès de l'Éthiopie et à Djibouti, et de haut-commissaire auprès de la République du Ghana avec accréditation simultanée auprès du Togo, du Bénin et du Libéria. À Ottawa, il a été Directeur des relations économiques avec les

pays en développement et Directeur général de la coopération institutionnelle et des services au développement à l'Agence canadienne de développement international (ACDI). Il occupe le poste de Directeur des affaires du Commonwealth depuis 1990. M. Morantz est marié à Moira Holmes; le couple a deux enfants.

M. Robert J. Rochon, né à Ottawa (Ontario), est nommé ambassadeur auprès de la République d'Argentine avec accréditation simultanée auprès de la République orientale de l'Uruguay.

M. Rochon [B.Ph., Université de Lille, France, 1965; droit civil, Université de Louvain, Belgique, 1967; B.A. (sciences politiques), Université d'Ottawa, 1968; Advanced Studies in International Relations, Université d'Ottawa, 1969; Certificat de spécialiste (Droit de la mer et utilisation des ressources marines) MIT/Harvard Law School, États-Unis, 1979] est entré au ministère des Affaires extérieures en mai 1969. Il a été affecté à New York, Londres et San José, et a servi en qualité de conseiller et de consul à Genève. Il a occupé, à Ottawa, le poste de directeur adjoint auprès de la Direction des opérations juridiques, et de Directeur des affaires nucléaires. Il est, depuis 1988, Directeur des opérations juridiques. M. Rochon est marié à Carol Ann Rochon; le couple a trois enfants. M. Rochon remplace M. Clayton G. Bullis.

M. Gordon S. Smith, né à Montréal (Québec), est nommé chef de mission, ambassadeur auprès des Communautés européennes à Bruxelles.

M. Smith [B.A., Université McGill, 1962; doctorat en sciences politiques, Massachusetts Institute of Technology, 1966] est entré à la Fonction publique en 1966 et a oeuvré au sein du ministère des Affaires extérieures à Ottawa et à la délégation canadienne auprès de l'OTAN à Bruxelles. De 1985 à 1990, il a été ambassadeur et représentant permanent du Canada à l'OTAN. À Ottawa, M. Smith a occupé plusieurs postes, dont celui de sous-secrétaire d'État adjoint (Gestion et planification) au ministère des Affaires extérieures (1980-1981), secrétaire du ministère d'État au Développement social (1981-1984) ainsi que ceux de secrétaire associé du Cabinet et sous-greffier du Conseil privé (1984-1985). En 1985, il a été nommé sous-secrétaire d'État associé et sous-ministre chargé des affaires politiques aux Affaires extérieures. À son retour de Bruxelles en 1990, M. Smith a occupé le poste de secrétaire du Cabinet pour les

relations fédérales-provinciales et de conseiller supérieur auprès du Bureau du Conseil privé. M. Smith est marié à Lise Grace Lacroix et il a quatre enfants. M. Smith remplace M. Daniel Molgat.

- 30 -

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias peuvent communiquer avec le :

Service des relations avec les médias  
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada  
(613) 995-1874